

Dimanche, le 2 octobre :—*Sous diacres*, MM. Philippe Antoine Bérubé et Narcisse Héliodore Therriault.

*Diacres*, MM. J.-B. Alphonse Bélanger, Achille Thibeau et Joseph-Alfred Prémont.

Tous ces ecclésiastiques appartiennent au diocèse de Rimouski.

*Changements ecclésiastiques dans le diocèse des Trois-Rivières*.—M. O. Oarufel, nommé missionnaire des Abénaquis du village St-François.

M. Jos. Fortier, du vicariat de la Rivière-du-Loup à la cure de St-Eugène de Grantham.

M. M. Janelle, du vicariat de Stanfold à la cure de Ste-Perpétue.

M. J.-B. H. Bellemarre, du vicariat de St Léon à la cure de St-Rémi de Tingwick.

M. D. Houde, du vicariat de St-Pierre à celui des Trois-Rivières.

M. P. Cloutier, du vicariat de Maskinongé, à celui de St-Guillaume.

M. T.-H. Lemire, du vicariat de Ste-Anne de la Pérade à celui de St-David.

M. F. Beaudet, du vicariat de St-Stanislas à celui de Ste Anne de la Pérade.

M. P. Fortier, de la desserte de Kingsey Falls au vicariat de Warwick.

M. J.-B. Parent, du vicariat de Gentilly à celui de St Léon.

M. Ed. Lafèche, du vicariat de St-Thomas à celui de la Rivière-du-Loup.

M. P. Hébert, au vicariat de Maskinongé.

M. M. Denoncourt, au vicariat de Stanfold

M. G. Béliveau, au vicariat de Drummondville.

M. P. Bourrassa, au vicariat de St-Michel d'Yamaska.

M. N. Descoteaux, au vicariat de St Stanislas.

M. G. Caron, au vicariat de St-Pierre-les Becquets.

M. Chs. Malhiot, au vicariat de Gentilly.

M. J.-P. Milot, au vicariat de Ste-Monique.

M. Eug. Mayrand, au Séminaire des Trois-Rivières.

M. J.-H.-A. Biron, au Séminaire des Trois-Rivières.

#### L'histoire des paroisses.

Après avoir terminé la publication de la *Promenade autour de l'Île-aux-Coudres* par M. le grand-vicaire Mailloux, avec le concours de M. l'abbé Casgrain, nous avons fait l'hommage d'un exemplaire de cette brochure à Mgr l'Archevêque de Québec et à chacun de Nos Seigneurs les Evêques de cette Province. Nous leur écrivions en même temps que l'intention du Rédacteur de la *Gazette des Campagnes* était de continuer ce genre de publication, afin de former à la longue une histoire de toutes les paroisses canadiennes aussi complète que possible. Nous ajoutions que le prochain travail que nous devions imprimer était l'*Histoire de la paroisse du Cap Santé*, par M. Gation, ancien curé de cette paroisse, l'un des manuscrits les plus intéressants de ce genre qui ait été écrit au Canada. Voici les lettres de félicitations et d'approbation que nous avons reçues et qui font voir jusqu'à quel point Nos Seigneurs les Evêques ont à cœur ces publications, et quelle importance ils y attachent :

Québec, 4 juin 1881.

Révd M. Raymond Casgrain, Ptre., Rivière Ouelle.

Monsieur,

Je vous remercie pour l'envoi des deux brochures de M. le Grand-Vicaire Mailloux, " Histoire de l'Île-aux-Coudres " et " Promenade autour de l'Île-aux-Coudres. "

Il serait bien à souhaiter que chaque paroisse eût son histoire écrite convenablement et publiée, car il n'en est guère dont l'histoire ne se rattache à celle du pays : et dans tous les cas ce serait une mine précieuse pour l'histoire de la religion dans le pays.

J'apprends avec plaisir, par votre lettre d'envoi du 31 mai dernier, que M. Firmin H. Proulx, rédacteur et propriétaire de la *Gazette des Campagnes*, se propose de publier toutes les histoires des paroisses qu'il pourra se procurer et qui seront jugées dignes de la publicité. C'est là une excellente idée dont je verrai la réalisation avec grand plaisir.

Agréez, Monsieur, l'assurance de mon sincère attachement.

† E. A., ARCH DE QUÉBEC.

St. Frédéric de Drummondville, le 8 juin 1881.

M. l'abbé H. R. Casgrain, Rivière-Ouelle.

Monsieur l'abbé.

C'est avec un double plaisir que je reçois l'exemplaire de l'histoire de l'Île-aux-Coudres que vous avez eu la bienveillance de m'adresser : d'abord pour l'objet même de cette histoire : car je porte le plus grand intérêt à cette histoire intime de notre peuple, que nous donnent les faits qui se sont accomplis dans la fondation et le développement de nos paroisses : et ensuite à cause de son auteur le vénérable Grand Vicaire Mailloux d'heureuse et sainte mémoire, que j'ai particulièrement connu sur ses dernières années.

Je parcourrai de même avec le plus grand plaisir l'histoire de la paroisse du Cap-Santé par le vénérable M. Gation, que je n'ai eu l'avantage de voir qu'une fois ; mais dont j'ai entendu faire l'éloge souvent, comme l'un de nos plus dignes et savañts prêtres.

Rien de plus utile, dans mon humble opinion, que l'étude de l'histoire ; et la première histoire à connaître pour l'enfant, est celle de la famille où la divine Providence l'a fait naître—et cette histoire de la famille se trouve essentiellement liée à celle de la paroisse, qui en est pour ainsi dire le premier développement.

Je ne manquerai pas d'encourager la publication de ces histoires paroissiales, et d'en recommander l'introduction dans les bibliothèques de paroisses, et aussi dans les écoles, comme prix.

Je loue le zèle que vous déployez dans cette bonne œuvre : car, bien faire connaître ce qu'ont été nos religieux et vaillants ancêtres, est un des meilleurs moyens d'engager leurs descendants à les imiter, et à conserver leur esprit de foi et de dévouement à la cause de la patrie terrestre et céleste.

Veuillez agréer l'assurance de mon plus entier dévouement.

† L. F., Ev. DES TROIS RIVIÈRES.